



XIV HEMOFORUM: Claves del abordaje integral del paciente con hemofilia

- Cerca de 100 especialistas han participado en este encuentro anual organizado por Pfizer, que ha celebrado su XIV edición en Valencia, con la novedad de incorporar un formato interactivo para promover la participación y el debate entre los asistentes.
- El programa científico ha cubierto el abordaje integral de la patología desde diferentes perspectivas profesionales, además de incluir temáticas de actualidad, como la aplicación de la inteligencia artificial a las enfermedades poco frecuentes, como la hemofilia.

Madrid, 18 de septiembre de 2023.- Los desafíos que implica el manejo del dolor en los pacientes con hemofilia, los avances y retos en su tratamiento, y la importancia de su abordaje psicosocial, han sido algunos de los temas analizados en HEMOFORUM 14.0: *Challenge accepted*.

HEMOFORUM es un encuentro científico de carácter anual, organizado por la compañía biomédica Pfizer, un espacio de debate y reflexión sobre la actualidad de la hemofilia, una patología que afecta a 1 de cada 10.000 nacidos¹. Tras más de diez ediciones apostando por la formación y la excelencia en el campo de la hemofilia, HEMOFORUM 14.0 ha supuesto un punto de inflexión, tanto por su novedoso formato, como por la calidad del programa.

La aparición de tratamientos innovadores y un mercado en constante evolución amplían continuamente el abanico de opciones disponibles para el manejo clínico de los pacientes con hemofilia, pero también hacen más necesaria la actualización constante y multidisciplinar por parte de todos los profesionales implicados. Por ello, HEMOFORUM se ha convertido en una cita imprescindible y en un importante foro de encuentro y aprendizaje. Durante esta XIV edición, han participado más de 90 especialistas en un formato híbrido e interactivo.

El **Dr. Santiago Bonanad, jefe de la Unidad de Hemostasia y Trombosis del Hospital Universitario y Politécnico La Fe**, en Valencia, ha sido uno de los coordinadores científicos del encuentro. En palabras del experto ha destacado “su





ambicioso programa, a través del cual hemos puesto sobre la mesa los diferentes retos que enfrentamos en este ámbito”.

“Reunirnos anualmente para compartir experiencias y aprendizajes sobre cómo mejorar el tratamiento de las enfermedades propias de nuestra especialidad, es muy enriquecedor, ya que nos permite parar un momento y poner el foco en temas tan de actualidad como puede ser el papel de la inteligencia artificial en el abordaje de las enfermedades raras, especialmente de la hemofilia”, ha puntualizado el Dr. Bonanad.

Esta edición ha apostado por un nuevo formato interactivo que permitía a los ponentes generar debate entre la audiencia a través de preguntas y comentarios en directo.

“Hemos podido analizar, desde una perspectiva multidisciplinar, las distintas facetas del tratamiento del paciente con hemofilia. Ello, en un momento en el que, gracias a la innovación, a la tecnología y a la investigación, tenemos a nuestra disposición herramientas que realmente nos pueden ayudar a lograr un cambio relevante en la forma de tratar esta patología”, ha comentado el **Dr. Manuel Rodríguez López, hematólogo del Servicio de Hematología y Hemoterapia del Complejo Hospitalario Universitario de Vigo, Hospital Álvaro Cunqueiro,** y coordinador científico del encuentro.

Para la **Dra. Olga Benítez Hidalgo, hematóloga en la Unidad de Hemofilia, Hospital Universitari Vall d’Hebron, de Barcelona** y también coordinadora del encuentro, *“poner en valor el peso de la esfera psicosocial del paciente con hemofilia es fundamental para entender adecuadamente la carga de la enfermedad”.*

“Es muy importante, en nuestra práctica clínica, también valorar y tener en cuenta el peso emocional de la enfermedad y cómo ésta impacta en el entorno del paciente, ya que ello puede afectar en su evolución”, ha señalado la experta.

“La hemofilia es una enfermedad que afecta de forma importante en el día a día de los pacientes, por lo tanto, es esencial conocer su perspectiva, su estilo de vida, como ha sido el caso de los miembros de la Asociación de Hemofilia de la Comunidad Valenciana (ASHECOVA) que han explicado de primera mano todo lo que supone convivir con la enfermedad. Ello aporta una visión absolutamente esencial para tener la perspectiva integral sobre cómo, juntos, podemos avanzar en mejorar el manejo de la hemofilia”, ha precisado la Dra. Benítez Hidalgo.





Pfizer, innovaciones que cambian la vida de los pacientes®

Pfizer, como compañía biomédica que trabaja para mejorar la salud de las personas, se dedica al desarrollo de terapias y vacunas innovadoras para curar y prevenir enfermedades o aliviar sus síntomas. Con una trayectoria de más de 170 años, Pfizer mantiene su compromiso con la sociedad y apuesta por la I+D para dar respuesta a las necesidades médicas de hoy y del mañana. El avance de la ciencia y la tecnología, así como su aplicación médica, exige colaborar con todos los implicados para maximizar la cartera de medicamentos y que la innovación farmacéutica llegue a todas las personas que la necesitan de manera rápida, asequible, fiable y con transparencia, de acuerdo con los más altos estándares de calidad y seguridad. Para más información www.pfizer.es

Pfizer Comunicación

María Pinilla - 615 01 86 19
maria.pinilla@pfizer.com

Ogilvy

Judith Velasco – 682 063 489
judith.velasco@ogilvy.com

Lucia Palomo – 630 786 326
Lucia.palomo@ogilvy.com

Ana García – 650 566 741
ana.garcia@ogilvy.com

¹ FedHemo. ¿Qué es la Hemofilia? Consultado en septiembre 2023 de <http://fedhemo.com/que-es-la-hemofilia/>

